



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	02/02/2024	OPINIÒN



ANÁLISIS / VIERNES 2 DE FEBRERO DE 2024

RED COMPARTIDA | La movida estratégica del PRI

Todo mundo se le fue encima al PRI por el tema de las pensiones y la posibilidad de que se acompañará al presidente López Obrador en esta coyuntura, la realidad es que hay más de una sopa en la mesa, por un lado, está la idea de la 4T de regresar prácticamente al sistema de pensiones del IMSS, pero metiendo a todo mundo sin tomar en consideración todos los cambios ocurridos en los últimos 30 años en el tema laboral y de seguridad social. La realidad es que tanto Alejandro Moreno como todo el equipo que lo acompaña en el CEN y sus asesores ya habían definido su propia estrategia política en la coyuntura electoral, es un sí, a los cambios, pero algo más parecido a un no, al modelo. El PRI va a respaldar una política social que, eventualmente, podría ocurrir, pero la carga de que se haga realidad, como parte de una política pública, es del presidente, no del Congreso de la Unión, en donde no le alcanzan los votos. El PRI se sube a la ola de mejorar el sistema de pensiones, algo bien visto por el público votante, por el ciudadano, pero que para lograrse se necesita un esfuerzo muy grande. Con el Sí del PRI se desactiva una de las bombas electorales más importantes del sexenio lopezobradorista, aventada al ruedo electoral para atraer votos. Así, la beca para adultos menores más la iniciativa de pensiones ya no le dan tanta claridad a Morena, pero le pueden servir a Xóchitl Gálvez si se diseña una estrategia adecuada.

Lenia Batres no pudo o no supo argumentar sobre el asunto de la contrarreforma eléctrica del presidente, no supo defender legalmente su punto de vista y aunque votó en concordancia con su ideología perdió en la mesa. Luego intentó defender su punto de vista y dijo que hubo un albazo en la Suprema Corte, lo cuál es muy extraño porque era un asunto al que tuvo acceso y estaba programado, incluso tuvo tiempo de presentar su voto en particular, y luego dijo que se le fue en contra del voto de calidad emitido por el ministro Alberto Pérez Dayán, que es su par, pero en ese momento estaba en su calidad de presidente de la Segunda Sala y con eso rompió el empate que permitió anular la contrarreforma eléctrica. Lenia fue rebasada, literalmente, por los mecanismos legales que



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	2	02/02/2024	OPINIÒN

rigen en la corte, por eso es que el ministro Pérez Dayán utilizó su voto de calidad conforme lo permite el artículo 56 de la Ley de Amparo. Ahora la bancada de diputados de Morena dice que buscará un juicio político contra el ministro Pérez Dayán porque consideran que actuó contra los intereses nacionales.

Pues lo que nos cuentan es que los mecanismos de negociación en el Congreso de la CDMX del gobierno capitalino y del partido están enfocados en poder mantener a Ulises Lara al frente de la fiscalía local. Así es, el encargo que se hizo desde la oficina de la campaña presidencial fue que se analizaran las oportunidades existentes para mantener la posición dentro del grupo cercano al gobierno en turno a pesar de que no cumple con los requerimientos legales para detentar el cargo, nos explican que el título de licenciado en Derecho no es el problema, sino el CV y la falta de experiencia en los cargos de justicia, mismos que no cumple ni siquiera para el puesto de encargado de despacho.

Tras la oferta del gobierno capitalino de tandeo de agua en colonias, así como también, pipas gratis y por si fuera poco, que las plantas potabilizadoras del gobierno, den agua a quien lo necesite de forma gratuita, se desató el caos. Vecinos de la alcaldía Iztapalapa nos comentan que es imposible que el Gobierno en el mes de enero se encuentre en esta situación, de hecho nos confían que esto se debe a que en más de 30 años no se ha hecho inversión en obras hídricas para beneficio de la CDMX. Nos cuentan, que el enojo va ir en aumento ya que, el 2024 se espera caluroso, seco y sin tanto rango de maniobra para los capitalinos.

Por cierto, se dice que Claudia Sheinbaum no quiere tomar el teléfono con temas que tengan que ver con el gobierno de la CDMX. La buscan diversos personajes, ya que quieren saber qué hacer o a quien recurrir por diversos temas, entre ellos el de los cargos locales. Por si fuera poco, sobra la de información cruzada y aunque Mario Delgado busca calmarla diciéndole que hay buenos resultados en las encuestas la realidad es que no lo logró, ya que los asesores de la candidata le recuerdan que su oponente está creciendo no solo en redes sino en simpatías dentro del electorado.